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Ministra de Educación, Formación Profesional, Deportes y portavoz del 

Gobierno, Pilar Alegría. - Si les parece, empezamos. Muy buenas tardes y como 

siempre disculpen esta pequeña demora con respecto a la convocatoria de la rueda 

de prensa, pero hoy ven que me acompaña el ministro de Industria y han tenido, ha 

mantenido una importante reunión con ANFAC y por esto estos pequeños minutos 

que nos hemos demorado un poco a la hora de iniciar esta rueda de prensa, pero 

entenderán que esa esa reunión también era muy importante. 

Me van a permitir, además, aprovechando las fechas en las que en las que estamos, 

que inicie esta rueda de prensa trasladando, como hicimos también la semana 

pasada, nuestro reconocimiento, especialmente a los deportistas paralímpicos que 

están participando en estas fechas hasta el próximo domingo día 8 de septiembre 

que clausuran esos Juegos Paralímpicos. Hasta la fecha hemos conseguido ya 

como país 22 medallas y yo les tengo que decir que he tenido la oportunidad de 

poder estar al lado de nuestros deportistas durante unos días, volveremos también 

esta semana con el presidente del Gobierno y les tengo que reconocer que lo que se 

ve, lo que se vive y lo que se siente al lado de nuestros deportistas realmente son 

unas gestas absolutamente extraordinarias, así que como ministra también de 

Deporte, entenderán, que traslade de nuevo mi agradecimiento y mi reconocimiento 

a todos los deportistas,  los paralímpicos, por supuesto, pero también a los 

deportistas olímpicos que nos hicieron disfrutar durante tantos días también hace 

unas semanas.  

Y digamos que gracias también y aprovechando también las fechas en las que 

estamos viviendo hoy en el Consejo de Ministros hemos aprobado una importante 

ayuda dirigida para todos ellos y para todas ellas, para los deportistas en nuestro 

país. Concretamente, estamos hablando de una financiación de una ayuda de 50 

millones de euros para los deportistas de nuestro país en distintas ayudas y en 

distintas subvenciones. 

La primera de ellas son 17 millones de euros, dirigida a un programa que se llama 

Team España, 17 millones de euros para financiar sobre todo, y colaborar  con 

nuestros deportistas, pensando ya también en esa mirada de medio largo plazo ya 

con la cabeza puesta y con la mirada puesta ya en esos Olímpicos de Los Ángeles 

2028 y con esta ayuda, como les decía, de 17 millones del Team España, lo que 

vamos a hacer es prestar una atención individualizada  a nuestros deportistas y a 

sus necesidades. Estamos hablando de cuestiones como gastos de asistencia a 

competiciones, servicios, también de psicología, de nutrición o también de material 

deportivo. 

La segunda ayuda que hemos aprobado también hoy en Consejo de Ministros, son 

19 millones de euros, estas irán destinadas a las federaciones deportivas, a los 

clubes y, por supuesto, también, a cubrir la protección social de nuestros deportistas 
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y las  becas para ellos y para ellas cuando participan en competiciones de carácter 

internacional. 

Y, por último, se destinan 18 millones para el apoyo a eventos de interés deportivo y 

cómo no, también algo fundamental y básico como es la mejora de las instalaciones 

deportivas, estamos hablando, por ejemplo, de eventos deportivos tan importantes 

como la Vuelta Ciclista Femenina o la Copa de América de Barcelona, o el caso de 

instalaciones deportivas y en este caso médicas, la mejora de las instalaciones del 

Hospital de Parapléjicos, que saben que está situado en Toledo, o un centro de alto 

rendimiento tan importante para nuestros deportistas, el Centro de Alto Rendimiento 

que se encuentra en Sant Cugat. 

Y en otro orden de cosas, hemos aprobado hoy en el Consejo de Ministros y por 

eso, además, creo que me acompaña por primera vez el ministro de Industria en 

esta rueda de prensa para explicarles una importantísima concesión de 150 

millones de euros para la empresa Cobra Solutions, desde luego, el ministro 

explicará el destino de esta ayuda tan importante, pero entenderán ustedes que 

cuando aportamos una transferencia de  150 millones de euros, fundamentalmente 

lo que provocamos es empleo y fundamentalmente, además, en este caso un 

empleo en la Comunidad de Murcia y especialmente también en la  Comunidad 

Valenciana. 

Además, hoy en el Consejo de Ministros que hemos aprobado y hemos dado 

también el visto bueno a una propuesta de una distribución territorial de 35 

millones de euros, 35 millones de euros para la acogida y la atención de menores 

migrantes por parte de las comunidades autónomas, 15 millones de euros irán 

destinados a Canarias, a Ceuta y Melilla y los otros 20 millones se reparten entre el 

resto de las comunidades autónomas. Saben que es una cantidad que se aprobó ya 

de una manera unánime en una conferencia sectorial que se celebró en julio, se 

podía haber celebrado previamente, concretamente en el mes de junio, pero saben 

que no fue, no fue posible realizarla en estas fechas. 

Además, también hemos aprobado un tema fundamental, especialmente para 

muchos estudiantes de medicina, hoy en el Consejo de Ministros hemos aprobado 

destinar 23 millones de euros para la ampliación de plazas de medicina en las 

universidades públicas. Quiero recordarles, ustedes lo sabrán, que más o menos la 

duración, el periodo de formación de un futuro médico o una futura médica son 

aproximadamente  diez años y aunque el Gobierno de España no tiene competencia 

ninguna en esta cuestión, es verdad que nos encontramos una absoluta falta de 

planificación del anterior gobierno del Partido Popular y desde el minuto uno, desde 

el año 2018, el Gobierno de España está haciendo, a pesar de no tener 

competencias, un esfuerzo muy importante para aumentar estas plazas de 

formación en algo tan importante y tan básico como es en medicina y, de hecho, 
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además, en esta Legislatura, como nunca se han creado plazas de especialistas, 

gracias como les digo, a esta inversión que lleva trasladando a las  universidades 

públicas el Gobierno de España. 

Y estos son los temas que hemos aprobado y abordado hoy en el Consejo de 

Ministros y como les decía anteriormente, le daré la palabra al ministro Hereu y 

bienvenido a esta sala de prensa, ministro. 

Jordi Hereu, ministro de Industria y Turismo. - Muchas gracias, es un placer estar 

aquí, les agradezco su presencia. En mi caso, voy a dar cuenta de dos medidas. 

Por un lado, la aprobación por parte del Consejo de Ministros del Real Decreto por el 

que se regula la concesión de una subvención directa a Cobra Solutions para el 

desarrollo de un proyecto de impulso del hidrógeno verde y, por tanto, esto forma 

parte de una estrategia de España respecto al impulso de este gran vector 

energético de origen verde y sostenible y, por tanto, esta es una medida de impulso 

que está en el marco, en nuestro caso, del PERTE de descarbonización. Con este 

proyecto pretendemos impulsar un proyecto, el de Green Cobra, en el que se 

construirán dos electrolizadores, uno en la Comunidad Valenciana, en  la provincia 

de Castellón y otro en la Región de Murcia, por tanto, son dos electrolizadores que 

están muy cerca de posibles clientes industriales de alto consumo energético y, por 

tanto, es una aportación a la descarbonización de la industria, que es una de las dos 

grandes prioridades que tenemos en el proceso de reindustrialización. La 

reindustrialización conlleva, por un lado, un proceso de digitalización y el otro gran 

proceso es el de la transición energética, de manera que con esta medida 150 

millones de un proyecto que tuvo el carácter excepcional y de interés público al 

alinearse plenamente con los objetivos estratégicos de descarbonización y, por 

tanto, fue definido en su momento por la Unión Europea como un proyecto 

importante de interés común europeo, un IPCEI.  

Ahora lo que hacemos es, concretamos este proyecto que por tanto será una gran 

noticia en cuanto impulsa la inversión, la inversión en un proyecto que movilizará 

742 millones de euros y que, por tanto, tiene un impacto en la generación de empleo 

directo de 500 empleos y un efecto indirecto de creación de 600 empleos, con este 

proyecto, por tanto, que tiene que estar ejecutado el 30 de junio de 2028, pues 

impulsamos desde el PERTE de Descarbonización una de las líneas estratégicas 

que es la producción de hidrógeno verde como uno de los vectores claves para 

alcanzar los objetivos de reducción de emisiones. Concretamente, la evaluación, una 

vez completado el proyecto, se evitará la emisión de 47 cero toneladas de CO2 al 

año, de manera que en una proyección de 20 años significa evitar la emisión de un 

millón de toneladas de CO2 en este caso. Este es un proyecto que se añade a toda 

una estrategia española respecto a lo que es el impulso del hidrógeno, saben que 

hemos aprobado hace pocas semanas un IPCEI desde el Ministerio de Transición 
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Energética y que ha habido muchas otras medidas de impulso para obtener 

tecnología desde España para poder gestionar el hidrógeno verde. 

En definitiva, de acuerdo con la filosofía del Plan de Recuperación y Transformación, 

lo que hacemos es posible la sostenibilidad mientras reindustrializamos y la única 

manera que tenemos de reindustrializar es justamente una transformación 

energética, este es el real decreto que hemos aprobado y que yo también quisiera 

significar qué significa el interés que tiene España para atraer inversión 

internacional. Porque detrás hay un grupo internacional y, por tanto, refleja el interés 

que sigue manteniendo la economía española. Este es uno de los muchos ejemplos 

que tenemos respecto al desarrollo de los PERTES industriales y quisiera, porque 

hemos compartido en el Consejo de Ministros, un informe de la situación de los 

PERTES industriales. El Programa de recuperación Transformación Económica sin 

duda tiene muchas medidas y yo les quisiera explicar brevemente el grado de 

desarrollo de los PERTES industriales de aquellos que impulsa el Ministerio de 

Industria y Turismo. 

Estamos en un proceso en el que a la vez estamos descarbonizando, realizando la 

transición energética y la digitalización, de manera que estamos acometiendo  

muchísimos proyectos estratégicos con el fin de generar, a través de la 

modernización de nuestro tejido productivo, mayor capacidad de empleo y de 

mayores  oportunidades económicas en todo el territorio nacional, en todas las todas 

las regiones. Como conocen, el Ministerio de Industria y Turismo gestiona el PERTE 

de Descarbonización, PERTE del Vehículo Eléctrico, el PERTE Agroalimentario y 

también el PERTE Naval y tenemos colaboración con otros ministerios para impulsar 

el PERTE de Chips y microelectrónica, así como también el de salud de vanguardia. 

Estos PERTES han tenido una primera etapa y lo que quisiera subrayar es que esta 

primera etapa ha significado que hemos ya convocado y adjudicado en su  totalidad 

los 2872 millones, de manera que el PRTR con sus PERTES está ya plenamente 

adjudicado. Esto significa, y quisiera subrayar, que estos instrumentos que 

provienen de una política europea, impulsada desde el Gobierno del Estado, ahora 

empieza a  tener el efecto de transformación del sistema productivo, de su 

modernización, para encarar con garantías el futuro, y también empieza a tener el 

efecto multiplicador  de la inversión empresarial, digamos que el mensaje sería que 

los fondos ya están llegando al tejido empresarial y que esto supone el inicio de la 

transformación en muchísimos  casos. El programa de transformación significa que 

podremos empezar a analizar centenares de casos de empresas que empiezan a 

modernizar sus estructuras, su modelo productivo y esto yo creo que es una buena 

noticia porque significa ya la inyección de una prosperidad en una transformación de 

nuestro sistema productivo. 
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Bien, del PERTE de Descarbonización, expresar que, a partir de ahora, en el 24 ya 

hemos lanzado una línea, una primera línea, con 97 millones de subvención para 14 

proyectos industriales de descarbonización, esto significa, por ejemplo, que 

podemos ir a Torrelavega a visitar la empresa Solvay, que ha recibido 30 millones, 

con la que acomete un proceso de transformación energética de sus factorías con lo 

que puede fijar actividad económica para las próximas décadas. 

Ahora, en el mes de agosto hemos convocado la línea cuatro del PERTE de 

Descarbonización, que dotamos con 140 millones, esta va dirigida a nuevas 

instalaciones manufactureras que ya tienen un nuevo modelo energético. En el 

PERTE VEC, solo recordar que en la primera convocatoria fueron 793 millones de 

inyección económica y que ahora estamos en el desarrollo de la segunda 

convocatoria  del PERTE que significa 1.028 millones. 

Quiero remarcar que se han adjudicado casi el 100% de los fondos, que siempre 

decimos que es la medida del éxito, es decir, que para nosotros agotar los fondos 

que dedicamos a la transformación del sector productivo es la mejor medida del 

éxito. Esto significa Giga factorías de baterías de Volkswagen en Sagunto, 

Estelantes en Figueruelas, la planta de baterías de Seat en Martorell o la nueva Giga 

Factory de emisión en Extremadura. Nuevamente afrontar toda la cadena de valor 

de la electro movilidad con repercusión en muchos sitios de nuestra geografía. 

Y ahora estamos lanzando la tercera convocatoria del PERTE con 300 millones en la 

línea de baterías y próximamente, el próximo día 16, abriremos la ventanilla  de lo 

que es la línea B dedicada a la cadena de valor de esta tercera convocatoria con 

200 millones. Todas estas cifras se añaden a aquello que decía de la primera parte, 

casi 2.900 millones que ya está llegando a todo el tejido productivo. 

Sobre el PERTE Agroalimentario, recordar que se adjudicaron 182 millones a 223 

empresas, por tanto, una gran capilaridad, con actuaciones que repercute sobre 14 

comunidades autónomas y que a mediados de este mes abriremos la ventanilla de 

la  segunda convocatoria con 100 millones de euros de subvención que 

seguidamente se añadirán 200 millones en préstamos. 

El PERTE Chip, en el PERTE Chip, desde el Ministerio hemos tenido una primera 

convocatoria donde hemos dado impulso a dos proyectos, también IPCEI, de 

programas de importancia de interés comunitario, que se adjudicaron casi 27 

millones a una empresa ubicada en Tres Cantos, Kdpof y también semidinámicos, 

con 38 millones. Una segunda convocatoria del PERTE chip la estamos ya 

preparando con 200 millones dirigidos a chips y microelectrónica. 

Y, finalmente, recordar que ya se han pagado al 100% el PERTE naval, que significa 

81 millones para cuatro proyectos tractores que afectan a 131 empresas radicadas 
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en diferentes comunidades autónomas País Vasco, Comunidad Valenciana, 

Cataluña, Asturias, Cantabria. 

Y finalmente, la aportación al PERTE de Salud de vanguardia, que supuso 28 

millones para 19 proyectos. 

En definitiva, el proceso de reindustrialización en España está efectivamente ya 

empezando porque todas las empresas que reciben los fondos empiezan 

efectivamente, sus inversiones de transformación, que nos llevan a la transición 

energética, a la digitalización y a la mejora de todos los modelos productivos. En 

definitiva, reforzar el empleo del presente y del futuro y, por tanto, garantizar la 

prosperidad en el futuro. Esto es para compartir que los PERTES ya están en 

marcha, porque ahora el protagonismo lo tienen, ya no la Administración que tiene 

que impulsar estas medidas  de política pública, sino que la transformación ya se da 

en la realidad empresarial, de la que cada vez tendremos más ejemplos y será muy 

importante el  poder generar la necesaria pedagogía de lo que supone en los 

territorios y en las empresas y para las personas, lo que significa el impulso de los 

PERTE  industriales. Muchas gracias. 

Portavoz. - Muchas gracias ministro y ahora, por favor, la ronda de preguntas. 

María Esther Redondo Escudero (La Sexta). – Gracias, buenas tardes. Tenía 

varias preguntas para la ministra Portavoz. En la primera se ha producido ya 

esta mañana el nombramiento de una mujer como presidenta del Consejo 

General del Poder Judicial y del Tribunal Supremo. Pedir la opinión del 

Gobierno después de estos cinco años de bloqueo. Sobre el debate migratorio 

ya sabe el Gobierno lo que ha dicho el presidente Clavijo, les acusó a ustedes 

de pasividad, anuncia medidas contra el Gobierno, pide a las ONG que no 

acojan a menores. Quería saber si el Gobierno tiene algún plan B ante esta 

situación y qué va a pasar con estos muchachos que llegan a las islas. Sobre 

el debate de financiación, si el Gobierno comparte las declaraciones de la 

portavoz socialista comparando el Pacto fiscal de Cataluña con la financiación 

singular de Teruel o de Cuenca, se lo digo porque el PP dice que esta 

comparación es ofensiva y un dirigente socialista como Lambán, la ha 

calificado como  insultante. Y ya una última pregunta, si me permite, sobre lo 

que ha ocurrido esta mañana en el Parlament balear, la abstención del Partido 

Popular ha impedido la remoción del presidente del Parlament, quería pedirles 

una valoración. Gracias. 

Portavoz. – Me voy apuntando que son varias preguntas. Bueno si me permite, 

empezamos por la noticia que hemos conocido hoy con respecto a la Presidencia 

del Consejo General del Poder Judicial. Entenderán, hoy es un día muy importante 

para nuestro país porque hoy recuperamos la normalidad de un órgano 
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constitucional de nuestro país como es el Poder Judicial y me van a permitir, en 

nombre del Gobierno, por supuesto, que valore de una manera muy positiva, muy 

positiva, en primer lugar, ese acuerdo que hizo posible la renovación del Consejo 

General del Poder Judicial y segundo, este nombramiento y es que por primera vez 

en la historia, por primera vez en la historia, una mujer, una mujer va a presidir el 

Consejo General del Poder Judicial y el Tribunal Supremo. Por lo tanto, yo creo que 

entenderán mi sonrisa sobre todo, y lo satisfactorio de esta de esta información, que 

una mujer, además, una mujer progresista, una mujer catalana, una mujer, desde 

luego, con una trayectoria intachable un currículum magnífico por primera vez, como 

digo, presida el Consejo General del Poder Judicial y el Tribunal Supremo y, sobre 

todo, lo más, también lo más importante, es recuperar la normalidad del Poder 

Judicial después de tantos años. Concretamente el jueves, además, cuando se abra 

y se simbolice la apertura del curso judicial, creo que en ese acto se simbolizará, 

como digo, el final de una crisis desde  luego que ha durado muchos años y se 

demostrará claramente que ya hay tres poderes del Estado que funcionan 

correctamente, así que la valoración por parte del Gobierno no puede ser más que 

satisfactoria y muy positiva. 

Y con respecto a la pregunta que me realizaba también de las declaraciones del 

señor Clavijo, mire, esto no va de distribución de competencias. Ese debate está 

muy claro, eso está muy claro, de quién son las competencias de esta situación, en 

este caso de los menores, por tanto, no es, como le decía, una nueva de distribución 

de competencias. Esto va de atender a niños y a niñas y me van a permitir también, 

el señor Clavijo se está equivocando porque yo sinceramente creo que todos los 

esfuerzos que está realizando y todas las decisiones que está trasladando las 

tendría que, lo que tendría que  hacer es emplearlas para convencer a su aliado en 

el Gobierno, que es el Partido Popular, quiero recordar que el señor Clavijo está 

gobernando con el Partido Popular y fue el Partido Popular quien votó en contra de 

la modificación de la Ley de Extranjería y esto me parece muy importante recordarlo. 

No es, como les digo, una cuestión competencial, las competencias están 

perfectamente delimitadas en la Constitución y en el Estatuto de Autonomía, el señor 

Clavijo, además, lo conoce perfectamente el Estatuto del año 2018, artículo 144. Por 

lo tanto, creo de verdad el Gobierno desde el primer momento ha trabajado en el 

campo y en el ámbito de las soluciones, siempre con la mano tendida y,  de hecho, 

ustedes conocen que el acuerdo que registramos en el Congreso de los Diputados 

venía también  sellado con el apoyo del señor Clavijo, por tanto yo creo que lo que 

tiene que hacer es convencer a su socio de Gobierno, a su socio de Gobierno, que 

es el Partido Popular, que es el partido que imposibilitó, como digo, la reforma de la 

Ley de Extranjería. Y el Gobierno está donde siempre hemos estado, en las 

soluciones, en la ayuda, en el respaldo, aquí quienes votaron en contra y quienes 

imposibilitaron la reforma de la Ley de Extranjería tienen nombres y apellidos Partido 
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Popular, así que yo lo que le pido al señor Clavijo es que convenza a sus socios de 

gobierno para poder dar una solución con la reforma de la Ley de Extranjería. 

Y me preguntaba usted también, bueno, me hacía dos preguntas, la parte de 

Baleares, fíjese lo que ha sucedido esta mañana en Baleares concretamente llega el 

día después que el señor Abascal dijo públicamente que iba a hacer oposición al 

Partido Popular y que no iba a aprobar sus presupuestos y lo que estamos viendo y 

la respuesta del señor Feijóo es levantar las manos y entregarse. Claramente, por 

tanto, lo que hemos visto hoy en Baleares es que Vox ha roto con el Partido Popular, 

pero el Partido Popular no ha roto con Vox. 

Y con respecto a la pregunta que usted me trasladaba en materia de financiación.  

Vamos a ver, ustedes conocen y seguro que han tenido también  la oportunidad de 

leer el acuerdo firmado por Esquerra Republicana y el PSC cuando habla de 

financiación singular, de financiación singular y también, por supuesto, de 

solidaridad interterritorial y financiación singular, está también recogida y reconocida 

en otros territorios. Me preguntaba anteriormente por Canarias, está reconocida su 

singularidad, su financiación singular por ser un territorio ultraperiférico, como lo 

tiene  también Baleares. Y quiero recordar también que una de las primeras 

singularidades fiscales que se reconocieron fueron concretamente las ayudas que se 

trasladaron a las  provincias de Cuenca, Teruel y Guadalajara, si no me falla la 

memoria; Soria, perdón, Cuenca, Teruel y Soria, discúlpenme. Y esto es a lo que 

esto es lo que trasladó ayer, desde luego, la portavoz del Partido Socialista, siempre 

hemos trabajado manteniendo ese respeto, por supuesto, y teniendo muy en cuenta 

las singularidades de todos los territorios en el caso de Cataluña, pero también, 

como les digo en estos momentos, Baleares, Canarias o también esas 

singularidades fiscales para esas tres provincias que ustedes conocen. 

Nuria Val Ruiz (Servimedia). – Hola, buenos días. Para la ministra portavoz, le 

quería preguntar qué valoración, perdón, el ministro de Exteriores de Israel 

pidió este lunes al presidente del Gobierno que revierta el reconocimiento de 

Palestina tras el asesinato de rehenes ¿qué opina el Gobierno al respecto?  

También le quería preguntar sobre los presupuestos porque el portavoz del 

PP, Miguel Tellado, ha denunciado que en este último cuatrimestre no hay 

previsión plenaria alguna para la tramitación de las cuentas públicas, si nos 

puede actualizar el estado de las negociaciones y si se ha dado ya el acuerdo 

en el seno de la coalición. Muchas gracias. 

Portavoz. - Bueno, sobre la cuestión de reconocimiento del Estado de Palestina 

creo que el Gobierno de España ha sido muy claro al respecto y además tuvimos un 

debate no hace mucho como ustedes conocen y saben, trasladando nuestra 

posición y también la de la mayoría del Parlamento en el Congreso de los Diputados 

y por tanto en esta cuestión no le puedo trasladarle más que lo que ya hemos 
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defendido y además de una manera muy, trasladando un liderazgo muy claro por 

parte del Presidente del Gobierno en esta en esta materia. Y con respecto a los 

presupuestos, y casi me retrotraigo a la rueda de prensa de la semana anterior, yo 

se lo decía, el Gobierno de España va a asumir su responsabilidad, sus tareas y 

vamos a presentar un nuevo presupuesto, además acorde con la propia buena 

situación de la economía de nuestro país y vamos a hacer lo que venimos haciendo, 

que es, por supuesto, trabajar con todos los grupos parlamentarios, a excepción de 

la ultraderecha, como saben  ustedes, pero desde luego la vocación del Gobierno de 

España frente también a esta tarea y esta responsabilidad de los Presupuestos 

Generales del Estado es hablar con el resto de las fuerzas políticas para poder, 

como no, aprobar unas nuevas cuentas, que como creo que es muy importante 

también tener unas cuentas que vayan acorde con la buena situación económica  de 

nuestro país. Las conversaciones con los grupos parlamentarios las estamos 

materializando y las estamos teniendo, ahora, creo que también han escuchado en 

numerosas ocasiones a la vicepresidenta Primera que las conversaciones 

lógicamente tienen que ser discretas, pero nuestra voluntad es presentar este este 

nuevo ejercicio presupuestario por supuesto, estos nuevos presupuestos y, 

lógicamente, trabajarlo, como no puede ser de otra manera, con las distintas fuerzas 

políticas. 

Almudena Guerrero Rosa (TVE). – Muchas gracias Portavoz. Tengo varias 

preguntas. El portavoz del Partido Popular, Miguel Tellado, acaba de desvelar 

que el pasado 12 de agosto se reunió con el Ministro de Política Territorial y el 

presidente de Canarias para abordar una nueva propuesta de acogida de 

menores y asegura que de esa reunión salió una propuesta, si nos pueden 

contar más detalles de la reunión de la iniciativa que salió del encuentro. Y 

siguiendo con el presidente de Canarias, esta mañana, les ha acusado de 

utilizar la inmigración como arma política, dice que si se hubiera sentado en 

julio seguro que estarían en otra situación y cree que el Gobierno le interesaba 

o que al Gobierno le interesaba que el PP votara en contra de la modificación 

de la Ley de Extranjería para usar este  tema. Quería saber si tienen pensado 

llamarles, si no lo han hecho ya, para tratar de buscar una solución conjunta.  

Y, por último, respetando las deliberaciones del Consejo de Ministros, saber si 

la vicepresidenta Yolanda Díaz o los ministros de sumar les han trasladado las 

quejas y las críticas que ellos han expresado públicamente sobre la política 

migratoria del Gobierno y el capítulo de las devoluciones. Gracias. 

Portavoz. - Esta última pregunta es un poco, un poco complicada porque 

efectivamente saben que los debates que mantenemos en el seno del Consejo de 

Ministros son privados, no son públicos y entenderán ustedes que tenga que ser 

profundamente respetuosa con lo que allí se delibera, pero este asunto no ha estado 

sobre la mesa, es más, los asuntos que hemos debatido son los que les acabamos 
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de trasladar en esta rueda de prensa y lo que ustedes podrán ver posteriormente  en 

la reseña y en el índice que conocen. 

Vamos a ver. Sobre lo que me preguntaba del señor Tellado, es verdad que es 

complicado centrarse en las declaraciones del señor Tellado porque tiene una manía 

siempre de trasladar frases grandilocuentes y muy hiperbólicas, pero fíjense la 

posición que siempre ha trasladado el Gobierno de España, se lo decía 

anteriormente a su compañera ha sido de solución, de solución. Llevamos más de 

ocho meses hablando, por supuesto con los diferentes grupos políticos, 

especialmente con el Partido Popular y, cómo no, con el presidente Clavijo y, por 

supuesto, también, con las ciudades autónomas y presentamos una solución y una 

respuesta para la situación de los menores, avalada y acordada con el presidente 

Clavijo, pero quiero recordarles que el presidente Clavijo gobierna en Canarias con 

el Partido Popular. De la propuesta de solución que planteamos para reformar la Ley 

de Extranjería, nosotros debatimos y dialogamos con el Partido Popular muchas 

horas, muchas horas y el señor Tellado, además, las conoce perfectamente. Por lo 

tanto, nosotros sí que estamos donde siempre hemos estado, que es en la 

respuesta y en la solución, quién vota en contra de dar una solución a esta situación 

en la que ahora mismo se encuentran especialmente Ceuta y Canarias es el Partido 

Popular. Anteriormente le decía a su compañera esto no es un problema 

competencial, porque si fuera una cuestión competencial con los niños migrantes 

sucedería lo mismo que con los migrantes adultos, ¿qué es lo que hace el Estado 

cuando los traslada a las distintas comunidades autónomas? Cuando esto no es un 

problema competencial, las competencias están perfectamente claras. Esta es una 

situación que requiere respuesta porque estamos hablando de niños y de niñas que 

necesitan esa atención y que necesitan ese cuidado y desgraciadamente, el Partido 

Popular, en esta cuestión, lo único que escuchamos son unas respuestas 

hiperbólicas, alejadas absolutamente de la responsabilidad que se requiere de un 

partido de Estado. Y les traslado lo que se presentó y lo que se registró, esa 

modificación que se registró en el Congreso de los Diputados para dar una 

respuesta rápida a esta situación quién la votó en contra,  está en la calle Génova y 

es el Partido Popular y gobierna en la Comunidad de Canarias y también en la 

Ciudad Autónoma de Ceuta. Y en este caso, y en este caso, menos discursos 

incendiarios, menos frases hiperbólicas y más responsabilidad y altura de miras 

porque estamos hablando de 6000 niños y niñas que necesitan atención, que 

necesitan cuidado, que necesitan educación, que se lo decía anteriormente, España  

somos el país que somos y somos un país frontera y nosotros como país hemos 

pedido solidaridad a Europa con nosotros, con España ¿y de verdad el Partido 

Popular frente a esta situación no puede aportar responsabilidad y solidaridad con 

esos niños con 6000 niños para que sean distribuidos en un país de más de 45 

millones de ciudadanos? Por tanto, menos demagogia, menos confrontación, menos 
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insultos, menos frases hiperbólicas y desde luego, mucha más responsabilidad y 

solidaridad por parte del Partido Popular. 

Almudena Guerrero Rosa (TVE). – ¿Y de la reunión del 12 de agosto?  

Portavoz. - Pues es que han sido continuas las conversaciones con el Partido 

Popular y también con el presidente Clavijo, la última, además, la conocen ustedes, 

pública con el presidente del Gobierno y desde luego, el Gobierno de España 

siempre, siempre ha estado al lado de Canarias, siempre y también les diré, este 

país ha vivido históricamente y vivirá crisis migratorias y siempre hemos sabido 

darles respuesta y hemos tratado de darles respuesta y claro que ha habido 

conversaciones, pero intentamos, desde luego, ser educados y responsables con 

esas reuniones y algunas, como todos ustedes saben, son públicas y otras son 

conversaciones que se quedan en el ámbito privado, desde luego, buscando dar 

respuesta a esta situación. Y claro que con el Partido Popular se ha hablado en 

numerosas ocasiones y se han mantenido encuentros, ya les digo, la propia 

resolución para modificar la Ley de Extranjería, si recogió enmiendas, especialmente 

de algún grupo parlamentario, fueron del Partido Popular y, sin embargo, a la hora 

de poner negro sobre blanco, la respuesta que dio el Partido Popular fue de absoluta 

irresponsabilidad. 

Ana Isabel Martín Almaraz (El Debate). - Gracias, buenas tardes. Ministro, 

quería empezar por usted puesto que termina la campaña de turismo, quería 

pedirle una reflexión como ministro del ramo por la masificación de la que se 

quejan, se han quejado especialmente este verano en algunos territorios y las 

manifestaciones contra el turismo que ha habido también en algunos sitios. Y 

ya a la ministra portavoz quería preguntarle si finalmente el Gobierno va a 

postular al ministro Escrivá como gobernador del Banco de España, 

renunciando  por tanto a un acuerdo con el principal partido de la oposición. Y 

luego quería preguntarle también por esa orden de arresto contra el candidato 

opositor en Venezuela, contra Edmundo González, hay varios países 

latinoamericanos que han firmado una declaración conjunta de rechazo en la 

que otras cosas expresan que no hay separación de poderes en Venezuela, 

quería saber si el Gobierno de España está en sintonía con ese comunicado y 

si también considera que no hay separación de poderes en Venezuela. Gracias. 

Ministro de Industria y Turismo. - Sí, respecto al turismo, España mantiene un 

liderazgo que yo creo que se basa en la atractividad que tenemos como país. 

Siempre digo que es el mérito de todo un país, todos contribuimos a la atractividad 

de España, más la enorme profesionalidad del sector turístico de los 2,9 millones de 

personas que trabajan en este  sector. Este es un liderazgo que, efectivamente, en 

2024, con cifras hasta el 31 de julio, se mantiene por llegada de turistas 

internacionales, sobre todo por el gasto en destino que estos mantienen, que supone 
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una inyección de prosperidad muy importante que redunda en muchos territorios con 

mucha gente y también añado con gran repercusión sobre la industria, por tanto, el 

turismo es un sector económico que además proyecta a España de una manera 

como muy fuerte. Para mantener y trabajar este liderazgo estamos ya trabajando 

desde hace años en política pública para mantener la triple sostenibilidad de este 

modelo que significa sostenibilidad económica, ambiental y social del modelo 

turístico y hay algunos elementos que estamos impulsando, diversificando 

productos, desconcentrando destinos, diversificando todo tipo de interés para poder 

atraer, desestacionalizando y finalmente digitalizando también todas las, los 

destinos, las empresas, los trabajadores, por tanto, hay política pública que es la 

única política que podemos desarrollar para trabajar para la sostenibilidad del 

modelo turístico. Y es evidente  que en algunos sitios, en España y en el mundo, 

esto genera masificación que hay y que nos lleva a tener que gobernar este 

fenómeno, hay que no solo promocionar, sino sobre todo gobernar este fenómeno 

que significa ordenar la oferta y es evidente que hay municipios y hay comunidades 

autónomas que tienen competencias para poder ordenar. Podemos incidir sobre la 

demanda a través de explicar qué propuesta hacemos al mundo para que vengan y 

esto incide sobre qué tipo de demanda, pero las mayores capacidades es en la 

ordenación de la oferta y, por tanto, estamos trabajando desde el Estado también 

para ayudar a aquellos que son competentes en ordenar la oferta turística, que es el 

elemento fundamental para evitar procesos de masificación. Por tanto, hay una 

política activa, desconcentrar destinos, diversificar productos, desestacionalizar, 

digitalizar y después hay la gran política de ordenación de la oferta, oferta hotelera, 

oferta de pisos turísticos, etcétera. Esta es una gran responsabilidad, creo que este 

año, atendiendo a esta nueva demanda social, hay que estar muy atento a lo que 

pide la gente para hacer posible los grandes beneficios del  sector turístico, con 

evidentemente la defensa de la calidad de vida de los vecinos residentes en todos y 

cada uno de los destinos. En esto estamos trabajando desde el Plan de 

Sostenibilidad Turística en el Estado, hoy no era el tema, pero estamos invirtiendo 

estos años 3400 millones en política activa para lograr los objetivos que he definido. 

Y esto lo tenemos que hacer en colaboración con comunidades autónomas y el 

liderazgo local, que siempre desde la proximidad, son los que mejor conocen  los 

retos de sus ciudades. 

Portavoz. - Respecto a la primera pregunta de la sucesión en el Banco de España, 

me van a permitir, además también que sea profundamente respetuosa con los 

tiempos, saben que el plazo para la subgobernadora es hasta el próximo 11 de 

septiembre, pero es que además, como ya ha trasladado el propio ministro de 

Economía, mañana mismo va a comparecer en el Congreso de los Diputados y, por 

tanto, será él quien dé cuenta sobre sobre este asunto. Ya digo que es mañana 

mismo, el ministro, el señor Cuerpo comparece en el Congreso de los Diputados. 
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Y sobre la segunda pregunta que usted me trasladaba de Venezuela. España, por 

supuesto, protege, como no podía ser de otra manera, la libertad de expresión y de 

manifestación de todos los venezolanos, y más especialmente cuando estamos 

hablando de los líderes políticos de la oposición y, por tanto, ya les trasladó, 

además, el propio Ministro de Asuntos Exteriores, lo hacía esta mañana, que 

rechazamos, como no podía ser de otra forma, cualquier intento de cercenar sus 

derechos fundamentales. 

Juan Ruiz Sierra (El Periódico de Cataluña). - Hola, buenos días. Tenía un par 

de preguntas para la portavoz. Por un lado, el secretario general de Junts, 

Jordi Turull, ha condicionado esta mañana el apoyo de su partido al Gobierno 

en el Congreso a que la Fiscalía se querelle contra el Supremo por no aplicar la 

Ley de Amnistía. Me gustaría conocer cuál es la respuesta del Ejecutivo a esta 

petición. Y, por otro lado, sobre la financiación catalana, tanto Esquerra hace 

unos meses como el president Salvador Illa, hace relativamente poco, 

anticiparon que había fórmulas alternativas para que el nuevo modelo se haga 

realidad si no hay apoyos suficientes en el Congreso para reformar la Ley 

Orgánica de Financiación de las Comunidades Autónomas, no sé si nos puede 

concretar un poco cuáles son esas fórmulas alternativas. Gracias. 

Portavoz. - Bueno, sobre la primera pregunta que me trasladaba, tanto el Gobierno 

como el Parlamento han hecho su trabajo en relación con la Ley de Amnistía y ahora 

toca aplicarla. En esto siempre, además, creo que hemos sido muy claros cuando 

ustedes me han preguntado y de cara, evidentemente, a las diferentes reuniones 

que se mantengan con  los grupos políticos, ya saben que el carácter del Gobierno, 

desde luego, siempre ha venido definido por nuestro carácter dialogante y es  lo que 

vamos a seguir practicando como lo hemos hecho además, a lo largo de esta 

legislatura y también en la pasada, pero con la Ley de Amnistía usted sabe que tanto 

el Gobierno como el Parlamento, nosotros ahí ya hemos hecho nuestro trabajo y 

ahora toca que se aplique la misma. 

Y sobre la financiación singular, me va a permitir, el acuerdo, por supuesto, se va a 

cumplir. Hace escasas semanas que se aprobó, que se acordó y lógicamente, 

además, desde luego, el interés que tiene el Gobierno de España en materia de 

financiación es seguir trabajando, por supuesto con Cataluña, pero también con el 

resto de las comunidades autónomas, como lo ha dicho en numerosas ocasiones la 

ministra de Hacienda, para trabajar y buscar fórmulas que nos permitan mejorar la 

calidad de nuestros servicios públicos porque de esto estamos hablando cuando 

hablamos de financiación, de cómo mejorar la prestación de los servicios educativos, 

de dependencia, de sanidad y, desde luego, la herramienta más potente para poder 

conseguir esa mejora y esa consolidación de los servicios públicos, efectivamente, 

se llama financiación y es lo que viene haciendo ya el Gobierno de España. La 
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semana pasada se lo recordaba a una de sus compañeras, desde el año 2018 hasta 

el año 2025, en esos siete años, el Gobierno de España de Pedro Sánchez habrá 

transferido a las comunidades autónomas 300 000 millones de euros más de lo que 

recibieron  en los últimos siete años del Gobierno de Rajoy. Así es como puedes 

trabajar y profundizar, desde luego, en ese sistema de financiación. Como no 

conseguimos consolidar y mejorar los servicios públicos es a través de los recortes y 

las privatizaciones que llevan adelante el Partido Popular. Por cierto que también en 

esta cuestión sería importante que el Partido Popular, que gobierna un número 

importante de comunidades autónomas trasladara una posición. Lo digo porque 

escuchamos al señor Feijóo, que vuelve de vacaciones como se marchó, sin 

ninguna propuesta. Luego escuchamos a los líderes, a los presidentes de las 

diferentes comunidades autónomas, cada uno diciendo la suya. Por un lado, el señor 

Juanma Moreno pidiendo la quita, por otro lado, el señor Azcón que no se fíen de lo 

que hablen y negocien con el Gobierno de España, por otro lado, el presidente de 

Valencia pidiendo más recursos y mayor financiación. Hombre, una posición común, 

una respuesta, es verdad que seguramente cuando uno tiene un liderazgo fuerte 

consigue trasladar propuestas unánimes dentro del partido pero aquí lo único que 

estamos escuchando son voces diferentes y desde luego, sin ninguna propuesta 

porque también les decía la semana pasada por parte del Partido Popular sabemos 

a qué se oponen: a todo, ahora propuestas constructivas ni antes de las vacaciones 

ni tampoco después. 

Iván Gutierrez Gómez (TV3). - Iván Gutiérrez de TV3. Primero, para la ministra 

portavoz sobre el Banco de España ya se ha pronunciado, pero no sé, a las 

críticas que señalan que un ministro pase directamente a un órgano 

independiente que le parecen, si me quiere contestar. Y luego sobre 

financiación singular, el PP lo empieza a cuantificar en unos 15 000 millones 

que se corresponden, el coste de alguna manera que supondría esta 

financiación singular que se corresponde con el déficit fiscal que siempre 

Cataluña había denunciado. En todo caso, mi pregunta es directa, sabemos 

que va a haber una cuota, un cupo y una cuota de solidaridad ¿Esto va a tener 

algún coste para el resto de comunidades autónomas? porque al final Cataluña 

pesa un 20% del PIB en España a diferencia del 7% del País Vasco. 

Y luego para el ministro Hereu, si, por ejemplo, la concesión de COBRA, esos 

350 millones, son diferentes de los 200 que dio luz verde a la Comisión 

Europea en 2022 y después también, cómo ha ido la reunión, esta primera 

reunión con Recasens de ANFAC, porque justamente el último presidente, 

Wayne Griffiths, que también preside Seat, dimitió también acusándoles un 

poco de inacción por lo que atañe a la infraestructura eléctrica, para el tema 

del coche eléctrico, justamente las ventas están bajando. Gracias  
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Ministro de Industria y Turismo. - Bien, con Josep María Recasens como 

presidente de ANFAC hemos iniciado, evidentemente el inicia un mandato que será 

de clara colaboración, porque yo creo que en esto hoy la gestión del medio y corto 

plazo y después hay el trabajar en un horizonte compartido entre política pública, 

gobierno, pero también los sectores industriales en una perspectiva española y 

europea. Esto es lo que hemos acordado trabajar conjuntamente qué tipo de 

industria queremos para dentro de tres o cuatro o cinco años y trabajar en base a 

objetivos compartidos, estrategias que iremos trabajando conjuntamente, por tanto, 

hay un espíritu de colaboración. Todos nos jugamos muchísimo, es una de las 

grandes industrias que tenemos, también España en esto tiene un liderazgo en la 

producción de automóviles y estamos invirtiendo muchísimo esfuerzo en la 

transformación de los motores de combustión a la electrificación de la movilidad. Por 

tanto, es evidente que si interés compartido en España y en Europa afrontar los 

retos que tiene la industria del automóvil. Lo haremos conjuntamente y hemos 

establecido ya un mecanismo de colaboración y de trabajo conjunto. 

La primera pregunta sobre Cobra finalmente ha quedado en 150 millones, es la cifra 

con la que ellos pueden acometer perfectamente la inversión de 742 millones en los 

dos centros. 

Portavoz. - Bueno, sobre lo que me preguntaba del Banco de España, voy a 

remitirme a lo que le respondía a su compañera, el propio ministro de Economía 

mañana va a comparecer en el Congreso de los Diputados para dar cuenta de esta 

cuestión. Ahora, me van a permitir un mensaje de tranquilidad desde una óptica 

sencilla y es evidente que los responsables de dirigir el Banco de España, sin duda 

ninguna, responderán, como no puede ser de otra manera, a un perfil de absoluta 

solvencia, como siempre ha sido y lógicamente, estando siempre a la altura, tanto en 

términos de compromiso y de competencia como siempre ha sido, pero entenderán, 

es el propio ministro el que mañana comparece y dará cuenta sobre esta cuestión. 

Y la otra pregunta que usted me realizaba, yo no sé dónde hacen los cálculos el 

Partido Popular, lo que sí que le puedo hablar es de hechos contantes y sonantes y 

es que en la última reunión del Consejo General de Política Fiscal y Financiera, las 

comunidades autónomas se abstuvieron a la senda de estabilidad. Cuando esta 

senda de estabilidad llegó al Senado el Partido Popular votó en contra. Un “no” del 

Partido Popular, que supone, nada más y nada menos, que 15 000 millones de 

euros menos para las comunidades autónomas y para los ayuntamientos y esto es 

una realidad y esto es un dato. Es decir, que en 15 000 millones de euros menos 

para las comunidades autónomas y para los ayuntamientos, porque así lo decidió el 

Partido Popular, que,  desde luego, no lo podrán invertir sus comunidades 

autónomas para políticas tan importantes como las políticas educativas, como en 

materia de sanidad o  en materia de dependencia, Y luego, fíjese, el Partido Popular 
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en esto tampoco son novedosos, siempre han utilizado la confrontación territorial. 

¿Cuál es su proyecto político para España? ¿vivir siempre, constantemente, 

continuamente en la confrontación territorial? En esto no es nuevo, ahora, lo que sí 

les puedo asegurar que mejorar la financiación de un territorio en absoluto va en 

detrimento del resto porque lo que siempre ha planteado el Gobierno, desde el 

primer momento, a las comunidades autónomas es abordar la cuestión de la 

financiación autonómica desde un debate sereno y sosegado. Y desde luego, 

mejorar el sistema de financiación no es para que unas ganen en detrimento de 

otras, en absoluto, es más, la igualdad de la ciudadanía de este país se consigue 

gracias, como le decía anteriormente, a esa transferencia tan importante histórica, 

que el Gobierno de España lleva haciendo desde el año 2018. Anteriormente le 

decía a su compañera, mayor responsabilidad del Partido Popular, el Partido 

Popular tiene que entender que desde la oposición se puede ser constructivo y se 

debe ser constructivo y responsable y yo creo que ya vale también hacer siempre 

esa política destructiva, de generar esa confrontación territorial que nunca nos lleva 

a buen puerto y, además, en este país lo vivimos y hoy, afortunadamente, hemos 

conseguido abrir una nueva etapa y, de verdad, sería deseable también por parte del 

Partido  Popular que adoptara de una vez una posición mucho más responsable con 

respecto a su país. 

Carlos Elordi Cue (El País). - Sí, muchas gracias. Para la portavoz, sobre el 

nombramiento en el CGPJ, el pacto después de 28 años de presidentes 

Conservadores del Poder Judicial ¿el Gobierno espera que este cambio, 

primera presidenta progresista, suponga algún reequilibrio en los 

nombramientos a partir de ahora entre progresistas  y conservadores, que 

espera de los próximos cinco años? Y luego, sobre la cuestión que le 

preguntaban varios compañeros, yo le pregunto desde el punto de vista 

político ¿el Gobierno cree que todavía tiene una mayoría para seguir adelante 

o la está perdiendo? porque los últimos datos que estamos viendo, las últimas 

votaciones y la posibilidad que está encima de la mesa escuchando a todos de 

que no haya presupuestos, ¿la está perdiendo y qué pasaría en caso de que 

constara que la ha perdido?  Y luego sobre acogida menores de inmigrantes 

ha quedado un poco encima pero el PP está diciendo algo más, está dando 

algún detalle, como si hubiera una negociación en serio sobre la posibilidad de 

que, evidentemente, dejando atrás la ley, que no salió, la posibilidad  de que, 

de que sea el propio Estado el que acoja a partir del 150, están dando algunos 

datos como si estuviera realmente una negociación a punto de fraguar  ¿es 

verdad, hay una negociación con el PP a punto?  

Y al ministro Hereu, bueno una cuestión como persona con mucha historia en 

el PSC y demás, desde el punto de vista político ¿cree que vale la pena el 

coste que está teniendo en el resto de España este pacto con Esquerra para 
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que el PSC gobierne en Cataluña? Y una cuestión industrial, va a haber  un 

viaje del presidente a China ahora mismo, que tiene un componente industrial 

muy importante la próxima semana, China está vengándose de los aranceles 

que pone Europa a los coches eléctricos con otros aranceles, hay toda una 

negociación ahí ¿qué espera de ese viaje y hasta qué punto se puede romper 

esas tensiones con China? 

Ministro de Industria y Turismo. - Hombre sin duda vale la pena, es decir, el 

jueves pasado yo asistí a un acto de inauguración en Barcelona, vino Su Majestad el 

Rey, le recibió con normalidad institucional, el president de la Generalitat el alcalde 

de Barcelona y yo mismo como ministro del Gobierno de España. Bueno, es una 

normalidad, digamos que yo creo que es un gran activo, no solo para Cataluña, es 

un gran activo para toda España, porque es la base que nos permite el desarrollo 

social, económico. Hay mil cosas a impulsar a partir de esta normalización en 

Cataluña, porque hemos vivido la última década los costes de lo que es la ruptura, 

por tanto, nuestra apuesta por la convivencia, por generar un futuro compartido, es 

una gran apuesta en la que es verdad que el Partido Socialista en España y en 

Cataluña siempre ha estado dispuesto a arriesgar, arriesgar por un bien superior, 

que es la convivencia, la construcción de una España diversa y plural. Este es un 

proyecto mucho más sólido que el que ofrecía España en 2017 porque yo he 

escuchado alguna presidenta diciendo que Cataluña va hacia el 1 de octubre. 

Bueno, pues a esta presidenta yo le invitaría a que hubiese estado el otro día en la 

ceremonia de inauguración, donde había sociedad civil y todas las  instituciones 

sumando esfuerzos, esto era literalmente imposible hace siete años, por tanto, es 

evidente que toda apuesta por la convivencia, desde la diversidad, hace más fuerte 

un proyecto de España. De manera que sí que vale la pena, no solo para Cataluña, 

sino sobre todo hoy aquí, yo diría para España. 

Y desde el punto de vista de la estrategia industrial y el diálogo entre las diferentes 

potencias de Europa, China, Estados Unidos nos lleva a intentar reforzar la 

estrategia industrial europea, que es una vía autónoma y que es una vía que tiene 

que negociar, dialogar, construir con otras fuerzas económicas como es Estados 

Unidos y también China. Por tanto, desde el respeto a todos y cada uno de los 

intereses, nosotros estamos para políticas de reindustrialización de Europa, también 

de España, a partir del diálogo sincero con todos y cada una de las potencias 

económicas y esto es lo que estamos haciendo y estos son los mensajes que 

queremos compartir. En este sentido la vía autónoma europea, también española, 

respecto a otras fuerzas económicas en el mundo, esto es lo que estamos 

intentando construir y potenciar. 

Portavoz. - Sobre las preguntas que me realizabas, Carlos, sobre la Presidencia del 

Consejo General del Poder Judicial es que es una magnífica noticia que por primera  
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vez en la historia, que por primera vez en la historia una mujer, una mujer, es verdad 

que además, en este caso es una mujer progresista presida el Consejo General del 

Poder Judicial creo que es una gran noticia, no solamente para el Poder Judicial, 

sino para el país en su conjunto y sobre todo, porque es recuperar una normalidad 

que  echábamos tanto de menos y que desde luego ha sido tan complicada como 

ustedes conocen a lo largo de estos últimos años. Con lo cual la única valoración 

que puede hacer es que no puede ser más que positiva de que por fin tengamos ya 

una presidencia y haya una absoluta normalidad en el Poder Legislativo como existe 

en el Poder Ejecutivo, y por supuesto, ahora, en este caso en el Poder Judicial, por 

lo tanto, de verdad, una valoración profundamente positiva. Fíjese, nosotros 

llevamos en el Gobierno desde el año 2018 y además siempre hemos sido muy 

conscientes de cuál es nuestra minoría parlamentaria, ahora bien, también desde el 

primer momento hemos sido capaces, en base al diálogo y al acuerdo de poder 

hacer frente a distintas situaciones y sobre todo, también aprobar numerosas leyes 

fundamentales en nuestro país reforma laboral, revalorización de las pensiones, 

presupuestos generales del estado. Yo aquí, desde el punto de vista que usted me 

pregunta de ruptura e inestabilidad, la única que este país ha sufrido y ha vivido ha 

sido la ruptura de los gobiernos del Partido Popular y Vox, que no han durado ni un 

año. Oiga, lo dijimos en su momento, la salida de la ultraderecha, de los gobiernos, 

de la salida de los gobiernos por parte de Vox es una buena noticia, es más, le diré 

la mejor decisión que ha tomado Feijóo a lo largo de su presidencia del Partido 

Popular no la ha tomado él, la ha tomado Vox rompiendo estos gobiernos, pero 

ahora lo que estamos viendo son amenazas públicas por parte de Vox al Partido 

Popular, que les va a hacer oposición y además no les van a votar los Presupuestos 

Generales del Estado. Con lo cual aquí si hablamos de pérdidas, de rupturas o de 

inestabilidad, la única latente y clara y  palpable son la ruptura de los gobiernos del 

Partido Popular y de Vox. Y nosotros vamos a seguir haciendo lo que hemos hecho 

a lo largo de toda la legislatura pasada y también esta, vamos a seguir hablando y 

dialogando con  las distintas fuerzas políticas, asumiendo, por supuesto, nuestra 

tarea y nuestra responsabilidad de cara, por ejemplo, a los presupuestos, con la 

voluntad clara de poder  de poderlos aprobar. 

Y creo que la otra pregunta ya se lo han…, sobre la cuestión, discúlpeme sobre la 

negociación que me trasladaba con respecto al asunto de los menores, es que 

llevamos más de ocho meses. La negociación para aprobar y dar una respuesta y 

una solución ya la registramos en el Congreso de los Diputados y esa reforma de la 

Ley de Extranjería y la hablamos, por supuesto, como no puede ser de otra manera, 

con la Comunidad de Canarias y, vuelvo a recordar que en Canarias y también en 

Ceuta, quien gobierna en un caso gobierna y en otro que gobierna es el Partido 

Popular. Y esa es la solución que planteamos desde el Gobierno de España, desde 

el Gobierno de Canarias y, sin embargo, una vez se registró en el Congreso de los 
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Diputados, el Partido Popular ha decidido no apoyar una solución y una respuesta, 

en este caso  fundamentalmente para ayudar a la Comunidad de Canarias y también 

a la Ciudad Autónoma de Ceuta. 

Muy bien, pues muchísimas gracias y muy buenas tardes. 

  

 

 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 


